
Compte-rendu de la réunion du CdQ Ouest Croix Rousse du 17 mars 2025

Présents : Micheline Firka, Pascal Boeuf, Dominique Gilles, Christian Bertho,
Edith Cornet, Marie-Georges Roux-Gilly, Bénédicte Le Mouroux-Boulfroy,

Jacques Beaumont, Gilles Thomas, Samuel Mecklenburg

Absents excusés : Justine Nahon, Elisabeth Blachère, Anne Barbier,
Josiane Massacrier, Marthe Kelber, Simon Kedgley

1- CICA : Concernant la plupart des questions posées par notre arrondissement, les
réponses ont été que tout ce qui pouvait être fait l’a été, ou est en cours de réalisation.
La question de l’association “La ville à vélo” concernant la dangerosité de la rue Hénon, a
eu une réponse encourageante : des pictogrammes visant à attirer l’attention des
automobilistes pour un partage courtois de la route, vont être apposés sur la chaussée.
A l’angle des rues Hénon et Henri Gorgus, le trottoir a été agrandi et végétalisé pour
sécuriser le passage piéton. C’est un premier effort avec les possibilités actuelles.
Un projet de géolocalisation des trottinettes a été évoqué par Elodie Trias, en pourparler
avec les sociétés de location afin que des espaces dédiés leur soient réservés afin qu’elles
ne trainent plus n’importe où, n’importe comment ! A suivre…..
Quant au problème signalé de manque d’éclairage des passages piétons, les services de
l’éclairage urbain n’ont rien relevé d’anormal !
Si nous souhaitons insister sur ce problème, ressenti par beaucoup d’entre nous , il serait
possible d’organiser avec ces services un diagnostic en marchant nocturne, afin de cibler les
zones les moins bien éclairées.

2- Soirée des mobilités : organisée le mardi 18 mars à la MDA par le CdQ Est.
L’agence des mobilités, située 120 rue Masséna 69006 a présenté toutes les possibilités
offertes par la ville de Lyon pour se déplacer sans voiture personnelle .
Les déplacements à vélo sont largement encouragés !
Vélo-école de la Métropole offre la possibilité de louer un vélo pour 3 mois à l'essai, afin de
voir si l’on se sent prêt à en acheter un à soi !
Si l’on est pas très sûr de ses capacités à la pratique du vélo , des cours sont dispensés pour
tous les niveaux, de l’apprentissage complet au perfectionnement, mise en situation pratique,
entretien d’un vélo...etc….
Les diverses possibilités de covoiturage ont également été abordées.
Beaucoup d’informations sont disponibles à l’agence ou  sur internet :
mobilites.grandlyon.com.
LPA 1er réseau coopératif d’autopartage, a présenté CITIZ service public,
avec 15 stations à la Croix Rousse.
Toutes catégories de véhicules sont disponibles, sur réservation via l’application:
voitures électriques, essence, boite manuelle, automatique, utilitaires….
Avec ou sans abonnement selon ses besoins d’utilisation.
les véhicules sont en place fixe : on prend et on rend la voiture à la même place !
Une offre découverte est proposée avec 3 mois d’abonnement offerts !
Renseignements en agence 2 pl. des Cordeliers 69002 Tél 04.72.41.67.30 ou sur
grandlyon.citiz.coop

https://lavilleavelo.org/
https://avelo.grandlyon.com/fileadmin/user_upload/VELO_ECOLE_FLYER_20240917_EXE.pdf
https://mobilites.grandlyon.com/
https://citiz.coop/
http://grandlyon.citiz.coop/


3-  APIC : Projet en cours porté par notre CdQ Ouest sur la sensibilisation à la qualité de l’air
dans notre quartier, il sera présenté devant le jury le 31 mars à l'Hôtel de Ville.

4- Budget : chaque année un budget de 1700€ nous est attribué par la Mairie.
Nous l’utilisons pour soutenir divers évènements sur notre quartier :

- l’Ouest en fête auquel nous participerons cette année à hauteur de 500€
- la fête du printemps, qui aura lieu le samedi 12 avril, à laquelle nous nous associons

à hauteur de 150€.
Nous participerons également à des évenements organisés par Funibus à hauteur de 400€,
Des événements organisés par la Ferme de la Croix Rousse à hauteur de 250€.

Le reliquat pourra être utilisé pour des actions ponctuelles d’ici la fin de l’année.

5- A.G de la Ferme de la Croix Rousse qui a eu lieu le samedi 15 mars à 10h
Toutes les résolutions ont été adoptées à l’unanimité .
Deux nouveaux membres entrent au C.A
La Ferme de la Croix Rousse est un endroit qui offre de nombreuses possibilités de
développement : pédagogiques, ludiques, de détente…. un havre de paix à faire découvrir !
Un bénévolat, ponctuel ou régulier, sera bien accueilli !
Allez faire un tour sur le site pour plus d’informations : fermecroixrousse.fr
Accueil les mercredi et samedi à 16h.

6- A.G de l’association FUNIBUS/ Maison Bailleu qui à eu lieu le samedi 15 mars à 18h30
Toutes les résolutions ont été adoptées à l’unanimité .
L’année écoulée est satisfaisante malgré les problèmes techniques de mise en route de la
maison Bailleu.
Le bail d’un an accordé par la Mairie doit être renouvelé prochainement.
L’association FUNIBUS FOLK, aidée par une belle équipe de bénévoles, propose beaucoup
d’animations et activités diverses et variées à toutes les habitantes et tous les habitants du
quartier, intergénérationnels.
Un projet ambitieux, dans une ambiance chaleureuse et conviviale qui mérite largement
d’être soutenu !

Notre quartier compte de nombreuses associations, environ 1000, dont environ 200 sont
aidées par la Mairie sous forme de subventions, de mise à disposition de locaux et de
matériel.

7- Un projet inter conseil de quartier est évoqué, concernant la possibilité de sorties
découverte de la faune et la flore des bords de Saône et Rhône, organisées par l’association
“Des espèces parmi’Lyon“.
Plusieurs membres de notre conseil semblent intéressés, nous reviendrons vers vous dès
que nous aurons toutes les informations nécessaires.

8- Places Picard et Pillement : la fin des travaux de ce nouvel espace végétalisé, donnera
lieu à une inauguration avec si c’est possible, la présence du quatuor Debussy, proposée
par Elodie Trias et Samuel Mecklenburg. La date n’est pas encore fixée.

http://fermecroixrousse.fr/
https://www.helloasso.com/associations/funibus-folk
https://desespecesparmilyon.fr/
https://quatuordebussy.com/


Nous profitons de la réhabilitation de ces places pour faire remarquer à Samuel
Mecklenburg, ce que sont devenues les micro implantations florales de la rue Dangon,
lassés de transporter de l’eau pour les entretenir, les riverains et les scolaires les ont
abandonnées !

Pourquoi ne pas profiter des travaux actuels pour installer place Picard une fontaine à eau, il
y en avait dans beaucoup d’endroits à la Croix Rousse, elles servaient en été à rafraîchir les
sportifs, les enfants, désaltérer les animaux et là, en plus, faire revivre les MIF.

9- Fresque du cimetière : l’enduit est réalisé, la couleur de fond choisie lors du vote est le
bleu, 119 voix sur 189 exprimées ,

Info : Une rencontre-débat concernant l’avenir du Parc de la Tête d’Or aura lieu
le 25 mars 2025 de 18h à 20h30 à l’Espace Citoyen - Mairie du 8ème 12 avenue Jean
Mermoz 69008 sur inscription uniquement.

Notre prochaine réunion devrait avoir lieu le lundi 21 avril, qui est un jour férié.
Nous pouvons maintenir cette date ou changer de jour, merci de donner votre avis avant le
15 avril.

https://inscriptions.lyon.fr/InscriptionSimple/jsp/site/Portal.jsp?page=appointment&view=getAppointmentFormFirstStep&id_form=1983

